

Bericht Pilatuswacht 2023

Am 19. Januar 2023 trafen sich die drei Ortsgruppenchefinnen, die vier Ortsgruppenchefs und der Wachtchef zur alljährlichen Planungssitzung. Neu durften wir Yvonne Mattmann als neue Gruppenchefin der Ortsgruppe Kriens in unserem Kreis begrüßen. Wir freuen uns auf ihre Mitarbeit und wünschen ihr viel Freude bei der neuen Aufgabe. Als Gast durften wir unseren Präsident Martin Heini begrüßen.

Wachtsaison vom 6. Mai 2023 bis 15. Oktober 2023

Ausbildung

Aspirantentag: Am 22.04.2023 fand der Aspirantentag in Kriens statt. Das Ausbildungsteam durfte Christina Eggenschwiler, Sonja Rindlisbacher, Patrik Eugster und Judith Odermatt begrüßen und zusammen mit ihnen einen interessanten Tag gestalten. Ich wünsche ihnen allen viel Freude und bereichernde Begegnungen im Aspirantenjahr.

Wächtertag: Der diesjährige Ausbildungstag durften wir am 13.05.2023 in der Möserhütte durchführen. Die Wächterinnen und Wächter zeigten trotz misslichen nasskalten Wetterbedingungen grosses Interesse und Ausdauer an den verschiedenen Posten. Danach genossen alle umso mehr die geheizte Hütte und das feine Mittagessen.

Wachttouren, Wachtrapporte

Beim Start in die Wachtsaison lag in höheren Lagen noch viel Schnee. Aus diesem Grunde musste eine Tour abgesagt werden. Das Wetter zeigte auch dieses Jahr eine Vielzahl von Möglichkeiten. Es bot aber oft wunderschönes und heisses Wetter. Dadurch zog es viele Leute in die Höhe. Die warmen Nächte luden zum Zelten in der Höhe ein. Dabei wurde regelmässig das Campingverbot missachtet. Die Camper wurden mehrmals auf die Verbote aufmerksam



gemacht. Mit den zunehmend heissen Sommern wird uns dieses Problem in Zukunft noch oft beschäftigen.

Das heisse Wetter lockte auch dieses Jahr wieder viele Leute in die Berge. Die Wächterinnen und Wächter konnten oft bei der Routenwahl beraten und rieten „Turnschuhwanderer“ mit mangelnder Ausrüstung von geplanten Touren ab. Da die Wächterinnen und Wächter nur beraten dürfen bleibt zu hoffen, dass die Warnungen ernst genommen wurden.



Auch wurden wieder einige Drohnen gesichtet. Diese können die Ruhe der Wildtiere stören. Auch können sie für Wanderinnen und Wanderer gefährlich werden, wenn diese auf anspruchsvollen Wegen erschreckt oder abgelenkt werden. Es wurden auch einige Mängel an Wegen oder Wegsicherungen gemeldet. Leider wurde auch ein beschädigter Grillplatz vorgefunden. Die gemeldeten Schäden wurden jeweils an die zuständigen Stellen weitergemeldet.



Bis Ende August 2023 wurden 32 Wachtouren durchgeführt. Die Wächter und Wächterinnen verbrachten dabei 440 Stunden auf und am Pilatus.

Ich danke allen Wächterinnen und Wächter für die zuverlässige Durchführung der Wachtouren und für die gut ausgefüllten Wachtrapporte.

Ich wünsche euch allen schöne Herbsttage und hebed Sorg.

Bruno Bättig
Wacht- und Ausbildungschef